

RAPPORT D'ARBITRAGE 2024/2025

secteur **Commissaires Sportifs**



Une saison de plus qui s'écoule avec un groupe de Commissaires Sportifs engagés, efficaces, en travaillant conjointement avec les arbitres, dans le cadre du Corps Arbitral seinomarin.

Le stage de rentrée (*remerciements au JCGR qui nous a accueillis*) qui, outre le plaisir de se retrouver, a réuni 30 Commissaires motivés :

- 7 Nationaux,
- 1 Inter-régional,
- 4 Régionaux + 7 stagiaires,
- 7 Départementaux + 4 Stagiaires

Ce Stage, outre le plaisir de se retrouver a permis de remettre à jour les nouveautés pour la saison et de valider le positionnement au calendrier départemental.

Ce fut l'occasion de remettre aux 6 CS stagiaires l'an passé, les cravates et écussons aux couleurs de France Judo, symbole de leur montée au titre de CS Départementaux (N1). Les promus de la saison passée furent également mis en lumière devant le parterre du Corps Arbitral 76.

L'accent s'est aussi porté lors de ce stage sur des petits rappels pour que les règles soient uniformes pour tous, en attendant la nouvelle réglementation de 2025.

Nous avons eu le plaisir d'accueillir **deux Tournois Labellisés fin novembre dernier**, deux compétitions de haut-niveau, et, surtout, le Tournoi Minimes du dimanche a permis à tous nos CS disponibles (*à partir de N1*) de pouvoir s'y positionner, ce qui constitue une expérience enrichissante indéniable pour chacun. Le Master Vikings de Gonfreville l'Orcher est également labellisé A et permet également de s'aguerrir sur une compétition de bon niveau, avec des règles particulières...

Les Commissaires Sportifs promouvables pour cette année avaient été avertis des dates de leurs évaluations (*formatives ou/et certificatives*).

Nous avons donc eu le plaisir d'honorer en cette fin de saison les passages de :

- **Alain LEJEUNE** (*Cercle d'Activités Physiques*) obtient le titre de Comm. Sportif Régional (N2)
- **Azilys DOUAT** (*ALAAEEL Grugny*) passe Commissaire Sportif Départemental (N1)
- **Elise LECOQ** (*USC Bois-Guillaume*) passe Commissaire Sportif Départemental (N1)
- **Alyssandre SUPPO** (*ALAAEEL Grugny*) passe Commissaire Sportif Départemental (N1)

Cette année l'équipe régionale d'arbitrage a fait le choix de ne retenir aucun candidat à l'examen National.

Les Jeunes Officiels :

Coupe Régionale du Jeune Officiel CS Cadet.te.s le 09/02/25 à Mondeville : **Blandine LECERF (J.C. EU)** a obtenu la place de 4°, à 1/2 point du podium... dommage pour elle.

Coupe Départementale du Jeune Officiel CS Minimes le 09/03/25 à Forges Les Eaux : **Manon BOURHIS (Meiji J.C.)** a remporté ce Challenge départemental, accompagnant donc les équipes masculine et féminines du 76 à la Coupe de France Minimes par équipes de Départements à Ceyrat les 10 et 11 mai 25, et représentera la Seine-Maritime le 25 mai à Falaise dans le cadre de la CJO Régionale.

Coupe Régionale du Jeune Officiel CS Juniors le 06/04/25 à Alizay : **Manon LACAILLE et Valentin MARIE** ont relevé le défi d'aller directement affronter les CS des autres Comités normands. Ils se classeront 5° et 6°. Une belle expérience pour nos jeunes stagiaires qui ont démarré la saison dernière !

Félicitations à tous les 5 !!!

Je tire aussi mon chapeau à tous ceux qui ont su s'adapter très rapidement après le 1^{er} mars pour se conformer à la nouvelle réglementation d'arbitrage...

RAPPORT CODG, en relation avec l'UV4 pour le premier et deuxième Dan :

Depuis la réforme des grades de 2022 cette UV se divise en 2 parties : Théorie + Pratique

Pour le premier dan :

- 4 stages de formation théorique sur la fonction de CS ont été proposés en octobre et décembre 2024, puis en février et mai 2025, accueillant 142 stagiaires actifs.

Malheureusement, 11 absents n'ont pas eu (*ou que leur club n'a pas eu*) la politesse de s'excuser (*ou de se désinscrire afin de laisser la place à d'autres...*)

- l'attribution de places pour officier sur une demi-journée d'évènements sportifs s'est avérée plus compliquée, le nombre de stagiaires étant bien supérieur à l'offre (*ceci afin de garantir une qualité correcte pour le déroulement de la compétition et pour le respect des combattants et arbitres*). Merci aux clubs qui ont accepté de les faire officier sur leur Tournoi amical lorsque j'étais présente.

A ce jour :

- 122 ceintures marron ont validé leur UV4 (*incluant ceux en attente fin juin 2024*)
- 50 sont toujours en course pour la seconde demi-journée, de pratique, pour obtenir cette UV... (*ce qui laisse entendre qu'ils se positionneront dès la rentrée, et s'ajoutant aux futurs inscrits des stages théoriques de 2025/2026*).

Je tiens particulièrement à remercier Aline Migeon, formatrice des CS du 27 (*ainsi que le Comité de l'Eure*), qui ont gracieusement accueilli 11 candidats seinomarins pour une 1/2 journée de pratique sur leurs propres évènements sportifs, nous permettant d'avancer plus rapidement en ce sens.

Pour le deuxième Dan :

Ce sont 6 judoka qui se sont pliés cette saison aux 3 demi-journées d'arbitrage et ont obtenu leur UV4 pour le 2^{ème} Dan. Félicitations pour cette avancée dans l'esprit Shin Gi Tai, fondement du grade !

Enfin, cette formule de préparation à l'UV4 pour le 1^{er} Dan a eu le mérite d'intéresser, cette saison encore, quelques judoka, et ce sont donc, à ce jour, 6 futur(e)s stagiaires qui ont fait la demande de nous rejoindre à la rentrée prochaine !



C'est une bonne nouvelle, certes, néanmoins je m'interroge sur le fait que, le calendrier de Seine-Maritime, n'étant pas extensible, le corps des Commissaires Sportifs 76 ne serait pas en capacité d'englober davantage de futurs collègues.

En effet cela engendrerait un nombre inférieur de positionnements individuels annuels, au détriment du fait de pouvoir officier régulièrement et donc de bénéficier d'une progression régulière dans sa propre pratique . Nous avons malheureusement perdu cette saison 3 collègues : Gabrielle Héloury, Stéphane Gimenez et Laurent Iacopino, nous le regrettons ...

Et nous venons d'apprendre que notre second formateur-adjoint, Alexandre Gelin, nous quitte pour raison de mutation professionnelle, et ce dès fin août 2025, une perte indéniable pour l'équipe départementale d'Arbitrage !

Remerciements :

Un grand merci à Romain Barou, notre Cadre Technique Fédéral, qui a assuré le travail d'organisation et de coordination, toujours très réactif sur une question posée, même de dernière minute.

Merci également au Comité de Seine-Maritime de Judo pour son soutien.

Enfin je tiens à souligner la compréhension, la patience et la coopération de mes collègues Commissaires sportifs lors de la prise en charge à leur table de nos nouveaux stagiaires, des nombreux UV4 que nous avons accueillis. Je leur exprime ma gratitude pour leurs qualités d'accompagnement dans ce poste.
MERCI A TOUS !

Notre page Facebook « Arbitrage 76 judo » a fait de nouveaux émules cette saison, notamment regardée par d'autres départements, elle rappelle que l'Arbitrage seinomarin est bien vivant ...

Pour conclure, je tiens à remercier l'ensemble des Commissaires Sportifs, pour cette année de collaboration motivée, dynamique et efficace (*malgré les désagréments parfois engendrés par le fait que les UV4 ralentissent le rythme et demandent une plus grosse attention*), et leur donne rendez-vous pour la saison prochaine.

Jita Kyoeï !

Bel été, prenez soin de vous...

*P/O la Commission d'Arbitrage
Virginie Defrance - Formateur CS 76*

